

Dalcahue implementará SAPU para atención de urgencias desde octubre

Funcionarios municipales y del Servicio de Salud Chiloé trabajan en los lineamientos del servicio que contará con más horas médicas.



FOTOS: CLAUDIO VIVAR

TRABAJO EN EL SERVICIO DE URGENCIA RURAL (SUR) DE LA COMUNA DE DALCAHUE.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Entre 60 a 70 personas diarias son atendidas en promedio por el Servicio de Urgencia Rural (SUR) de Dalcahue, usuarios que en los próximos meses verán aumentado el horario de atención cuando comience el funcionamiento del Servicio de Atención Primaria de Urgencia (SAPU).

Para octubre se espera que esté operativo el servicio, que tendrá como principal particularidad la ampliación de las horas de atención de un médico, tal como lo adelantó Alejandra Villegas (indep. pro UDI), alcaldesa dalcahuina.

Incluso, ayer se registró una reunión con el Servicio de Salud Chiloé y los funcionarios de la atención primaria de la comuna para revisar cómo se abordarán las modificaciones.

“Los principales cambios que vamos a tener en esta nueva modalidad que viene con financiamiento a partir de octubre, pero que estamos tratando de buscar alternativas de comenzar lo antes posible es que vamos a tener servicio de urgencia durante todo el día”, relató



ALCALDESA DE DALCAHUE, ALEJANDRA VILLEGAS.

la jefa comunal.

HORARIO

Además, relató que “el horario será desde las 8 de la mañana hasta las 12 de la noche con médico exclusivo para abordar el tema de urgencia, lo que hoy no existe. Muchas veces las personas van después de las 5 (17 horas) y no encuentran a quien las atiendan porque la modalidad que tenemos solo atiende urgencia desde las 8 de la mañana y las 5 de la tarde”.

La alcaldesa y presidenta de la Corporación de Educación y Servicios Ramón Freire agregó que “el equipo va a abordar una serie de complejidades que hoy en día no se están viendo en la urgencia, así es que estamos sosteniendo reuniones, buscando

alternativas porque lo que queremos es mejorar la salud de la comuna, no ha sido fácil, pero estamos haciendo todo lo que sea necesario para tener una nueva atención en Dalcahue”.

A su vez, Dennis Tejer, jefe de urgencia del Centro de Salud Familiar (Cesfam) de Dalcahue, sostuvo que “esta nueva implementación al SAPU es que básicamente viene a implementar horas médicas, donde habrá cobertura en un horario en el que no teníamos médico que va a ser desde las 17 a las 20 horas; ese hasta el momento es el principal cambio”.

El funcionario añadió que “los detalles técnicos durante esta semana están por verse, ya que por parte del servicio tienen que bajar las orientaciones técnicas y ahí vamos a tener más claridad sobre cómo implementar esta nueva modalidad de aquí a un par de semanas”.

Tejer describió que “en teoría debería comenzar en octubre y de ahí noviembre y diciembre y 2026, pero es una estrategia que seguramente llegada para quedarse y eso es muy positivo para los usuarios de nuestra comuna”. ☺